

PRÉFACE.

« La science du blason est indispensable
aux études historiques et archéologiques. »
G. EISENBACH.

*Nous essayons une entreprise qui n'a pas encore été tentée
aux Pays-Bas.*

*Depuis plus d'un siècle l'Allemagne possède son *Almanach
de Gotha*, ainsi que son « *Taschenbuch der Gräflichen und
Freiherrlichen Häuser* »; la Belgique possède déjà pendant
vingt-cinq années son *Annuaire de la noblesse*, publié sous
la direction de M. le baron Isidore STEIN d'ALTENSTEIN ;
en France on trouve l'*Annuaire de la noblesse* de M.
BOREL d'HAUTERIVE, qui déjà a atteint sa vingt-neuvième
année ; en Angleterre, des recueils publiés sous le titre
de *peerage* et de *baronetage* enregistrent chaque année
l'histoire contemporaine de la noblesse titrée du royaume
britannique.*

Dans les Pays-Bas non seulement chaque province possède

sa Société archéologique et historique, qui fait revivre à nos yeux les générations passées avec leurs anciennes institutions, mais en outre beaucoup d'esprits sérieux s'occupent de l'étude généalogique et héraldique et publient des notices séparées.

Encouragé par l'accueil bienveillant qu'ont trouvé ces divers ouvrages, nous avons résolu de publier chaque année un recueil généalogique et héraldique, tiré de notes et de manuscrits épars. Nous espérons pouvoir contribuer ainsi, dans les limites de nos forces, aux progrès de la science généalogique.

Comme il nous est impossible d'avoir des renseignements complets sur toutes les familles nobles et patriciennes, nous invitons tous les intéressés à envoyer affranchis à l'adresse de C. VAN DOORN & FILS, libraires à la Haye, les copies ou fragments de généalogies, qu'ils croiront utiles à notre ouvrage; nous tâcherons de les compléter, et nous prions également les personnes appartenant à la noblesse, de nous faire part de toutes les mutations survenues pendant l'année 1870 dans leurs familles par suite de mariages, naissances ou décès.

Nous saisissons avec empressement cette occasion, pour exprimer nos vifs remerciements à toutes les personnes, qui ont bien voulu nous donner des renseignements, à nos collaborateurs, des bons soins et de la sympathie qu'ils ont montrés en nous donnant des indications spéciales.

Nous sentons vivement qu'il nous est impossible, dans une entreprise qui se perfectionnera dans le cours de son existence,

III

d'arriver de prime-saut à un résultat irréprochable, et nous soumettons volontiers notre ouvrage à la critique des juges compétents.

Toutefois nous ne perdrons jamais de vue que le recueil historique des familles nobles peut fournir des matériaux à l'histoire, et qu'il doit par conséquent être écrit avec la plus grande exactitude et l'impartialité la plus sévère, sans fiel ni satire.

La Haye 1871.

LA RÉDACTION.
